

PRECIOS DE SUSCRICION... A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA...

DIARIO DE NOTICIAS... ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA... 6 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. R. Sola Ana. Propietario: D. H. Ferris Blancheta.

Valencia Martes 24 de Noviembre de 1908

PRECIO DE LOS ANUNCIOS... UNA PUNTA LA LINEA...

R. I. P. ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE EL SEÑOR Don Fermín Baviera Baviera DE 53 AÑOS DE EDAD PROPIETARIO

R. I. P. ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE El señor DON TOMAS BAVIERA BAVIERA DE 52 AÑOS DE EDAD

ria de Dios y el bien de la religión, puesto que se trata de edificar una morada donde constantemente habite el Señor...

Las próximas elecciones en Valencia. Preocupa a los políticos de Madrid y de Valencia...

El Dr. Escuder, de quien se dijo había salido para Valencia, ha aplazado su viaje a esta ciudad.

sume 3.000 más, y gane el segundo lugar? Puede haberlo, si no es un candidato de partido...

Al efecto, el Comité aceptó en principio varios proyectos que ayer mismo se presentaron...

Información municipal. La sesión de ayer. Los 13 dictámenes que figuraban en el orden del día...

La Liga Católica se apresta también a la lucha, y he aquí cómo se expresa un establecimiento colega.

Hecha la información electoral que antecede, creemos oportuno cerrarla con las siguientes manifestaciones que hace hoy nuestro estimado colega Las Provincias.

Exposición Valenciana para 1909. En el domicilio del Excmo. Sr. D. Teodoro Llorente y Olivares se reunió ayer tarde los Sres. Trénor, Sotter, delegado regio de primera enseñanza...

Iglesia parroquial de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer. La espaciosa y esbelta iglesia parroquial de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer...

Comisión especial de Policía urbana. Sres. Carbonell, Coscollá, Tomás, Gil Roeca, Urios, Miralles, Marzal, Aleixandre, Mirquez, Carri, Suay, Polo y Martí.

FOLLETIN (12) ODIO Y AMOR (Continuación) Sharon a Gloria a sofocar su dolor para entregarse a sus trabajos ordinarios.

plido los veinte y es hermosa, la enemistad es implacable, sin resquebrajamiento. Una mujer es capaz de conducirse generosamente con un hombre...

—Es preciso que vayas a Wyvenhve a ver a mi primo Carlos Peticam. Es el único pariente que tengo. Hace quince años que no le veo.

—Vuestro servidor. —Voy a decirlo el objeto de mi visita. —No necesito saberlo.

el bolsillo una docena de monedas de oro para festejar a las muchachas bonitas que venían a verme. ¡Dios las bendiga!

Se acordó que el Sr. Aranda acompañe a Alberique a la Banda Municipal. Se acordó quedase ocho días sobre la mesa el dictamen de la Alcaldía proponiendo medidas para la venta de la carne de oveja.

Se acordó igualmente que una ponencia de concejales médicos dictamine sobre la proposición del Sr. Aguilar para que la casa de Socorro de la calle de Serranos se trasladase a la bajada del puente de San José, destinándose 25.000 pesetas para su construcción y decorado.

Se aprobó una proposición del Sr. Mira pidiendo que se solicitara de la Compañía del Norte rebaje en el precio del pasaje para los viajeros que vayan a Valencia durante la fiesta de Navidad, y en los trayectos comprendidos entre Castellón, Játiva y Alcoy.

Se acordó recurrir contra una resolución gubernativa obligando al Ayuntamiento a que consigne en presupuesto las cantidades que se adeudan por la celebración del Corpus de 1907.

Votaron en contra algunos concejales. El Alcalde dió cuenta de un telegrama del presidente del Consejo de ministros diciendo que el Gobierno sigue con interés la corriente de opinión valenciana a favor de la construcción de las líneas férreas de Valencia a Alicante y directa a Madrid, telegrama en contestación a los dirigidos ayer al Gobierno al terminar el banquete de la Malvarrosa.

El Alcalde ordenó a continuación que se leyera el acta suscrita por los Sres. Maestre, Cortina, D. Vicente Chirivella y don Enrique Cortina, de la que se deduce que no hubo ofrecimiento de regalo ni al Alcalde ni al secretario Sr. Castell a cambio del pago de cierta expropiación; que el señor Soriano tuvo intención de hacer al segundo un regalo, y que con este fin pidió dinero a su hermano político Sr. Chirivella, y que luego, pensando bien, decidió invertir la cantidad recibida en atenciones personales suyas. Por último, el señor Soriano afirma en esta acta que se le presentó un exargento de la Guardia civil proponiéndole gestionar el cobro del crédito y luego la compra del mismo.

El Sr. Maestre demostró, con el acta a la vista, la inexactitud de los rumores, según los cuales él o personas a sus órdenes, cobraban tantos por ciento por autorizar pagos o cobros.

Afirmó el Sr. García Rives que en el acta se demostraba patentemente la existencia de agentes, y se señalaba uno muy conocido por frecuentar la casa. Se extrañó de las manifestaciones que el Sr. Soriano hace en el acta que se contradicen con las que hizo al Sr. Cortina, y terminó solicitando que se pasara el tanto de culpa a los tribunales, y que se publicara el acta en los periódicos de la localidad.

Esta proposición se aprobó, mostrando su conformidad con ella el Alcalde.

El Sr. Cortina se congratuló del resultado del acta porque no han sido desmentidas sus afirmaciones de que hay agentes.

Intervinieron brevemente los Sres. Maestre y Martínez Aloy y se levantó la sesión después de algunos ruegos de escaso interés.

Aclaración
La intervención de los redactores de *El Radical* y de *La Correspondencia de Valencia* en el incidente a que aludió el señor Cortina en plena sesión, se redujo al papel de testigos, a requerimiento del Alcalde, como muy bien dice hoy el primero de dichos periódicos. Y como el asunto es de índole privada y en privado se desarrolló, y como por otra parte carece de importancia, no hay por qué hablar más de ello.

Las próximas elecciones
Las próximas elecciones, según nuestras noticias, se celebrarán en Valencia con arreglo al Censo rectificado en abril último, que arroja un resultado de 44.786 electores.

A los tribunales
El acta que se leyó ayer en la sesión, de la que más arriba nos ocupamos, la ha remitido hoy el Alcalde a los tribunales.

El célebre pozo
Se ha ordenado al teniente de alcalde del distrito de la Audiencia obligue al propietario de la casa núm. 15 de la calle de Roteros a inutilizar el pozo de la misma, por razones de salubridad.

Si no estamos equivocados, esta es la tercera vez que se habla del referido pozo en el sentido de la necesidad de su inutilización.

Subastas
Los Sres. García Rives y Martín Mengod han sido designados para presidir la subasta de la estracción de arena del río, que se celebrará el 28 del actual.

Los Sres. Suay y Alzaid presidirán la subasta, que se verificará el 30, de la medida de estiércoles y abonos.

El 14 del próximo enero se celebrará la nueva subasta del alcantarillado del barrio de Pescadores.

Derribo
Se ha ordenado al arquitecto municipal formule el pliego de condiciones para la subasta del derribo de la casa núm. 30 de la calle del Pilar.

Noticias locales

Hoy hemos tenido un día muy hermoso, de sol espléndido, que invitaba al paseo. La temperatura, sin ser tan elevada como la de ayer, ha oscilado, por término medio, entre los 10^o y 18^o, llegando en su máximo al sol a 30^o y a la mínima, durante la madrugada, fué de 7^o y 5^o al reflector. La brisa domina del Sureste y la presión barométrica es de 766 mm.

Un telegrama de Génova dice que ayer llegaron a dicha ciudad los peregrinos valencianos, los cuales visitaron los principales monumentos.

En la primera plana insertamos la sentida escitación que el celoso e ilustrado cura ecónomo de la iglesia parroquial de San Juan del Hospital y San Vicente Ferrer D. José Machi dirige a los católicos valencianos, para que contribuyan con sus donativos a obras de absoluta necesidad que han de hacerse en dicho templo.

Después de lo expuesto por el Sr. Machi en el documento de referencia, no hemos de añadir una palabra más: los valencianos la tienen ahora para hacer con sus donativos que no se paralicen los trabajos de la iglesia en construcción de San Juan del Hospital y de San Vicente Ferrer.

El señor Gobernador ha ofrecido a los alcaldes de Alcira y Benifayó de Espioca, ordenándoles que hagan cumplir a todos con exactitud escrupulosa, la ley del Descanso dominical, estando dispuesto a castigar severamente a dichos alcaldes si desatienden el mandato.

El ministerio de Hacienda ha publicado una real orden disponiendo que las tiendas llamadas de comestibles solo podrán vender embutidos y quesos del país y jamón en trozos. La venta de jamones, por piezas, embutidos finos y quesos extranjeros, queda reservada a los ultramarinos que tributan al fisco con mayor cantidad que los de comestibles. Estos, si quieren traficar con tales productos, han de colocarse en la clasificación fiscal que se lo permita.

Noticias militares:

Se han expedido dos pasaportes para Buenos Aires y uno para Argel a favor de los Sres. D. José Sanz Pastor, D. Julio Sánchez y D. Casimiro Orero.

El comandante D. José Castañón y tres soldados del 7.º regimiento mixto de Ingenieros saldrá en breve para varios puntos a practicar ejercicios.

Ha solicitado la cruz y placa de San Hermenegildo el teniente coronel D. Juan Ponce de León.

Dentro de breves días vendrá a Valencia a tomar posesión de su destino el general Sr. Peroira.

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir de Sáiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

Hemos recibido dos ejemplares de un folleto titulado «Solidaridad y Regionalismo», del cual es autor D. Eduardo Martínez Ferrando. Agradecemos el envío. Dicho folleto se halla de venta en las principales librerías.

Mañana a las once celebrará sesión extraordinaria la Junta de Obras del puerto para discutir el presupuesto adicional.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.º de enero al 10 de noviembre 2.953.681,51 pesetas más que en igual período del año anterior. De este aumento corresponden 916.481,91 pesetas a la línea de Almansa a Valencia y Tarragona, y 43.552,68 a la de Valencia a Utiel.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una real orden, por la que se resuelve que los gastos de constitución de sociedades sean descontados al efectuar la liquidación del pago del impuesto sobre utilidades.

Las personas que tienen necesidad de utilizar el tranvía eléctrico para trasladarse a los poblados marítimos, se quejan, y con razón sobrada, de la frecuencia con que se da el caso de suspender su marcha los convoyes a causa de interrumpirse la circulación de la energía eléctrica por los cables conductores. Creemos que la empresa se apresurará a poner remedio a estas deficiencias del servicio, en beneficio de sus intereses en particular y de los del público en general.

El Fosfo Glicol-Kola-Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Ya ha publicado la *Gaceta* el edicto que anunciamos relativo a la vacante de una plaza de escribano en el juzgado de primera instancia del distrito del Mar, producida por defunción de D. Joaquín Benavente, que debe proveerse por antigüedad. Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al ministro de Gracia y Justicia por conducto del presidente de esta Audiencia.

Por cesar en el negocio, se liquidan, á precios muy reducidos, todas las existencias en el bazar «El Pasillo», de D. Andrés Goerlich. Gran surtido en servicios de cristal fino y juegos de café. Se traspasa el establecimiento.

PARA CURAR UN RESERVIADO EN UN DIA tome LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Un colega se hace eco del rumor de que la Compañía General de Tranvías trata de establecer, á primeros de año, un sistema de abonos mensuales para el tranvía del Grao, parecido al que regia cuando explotaba la línea la Compañía Valenciana, y cuyo precio será un poco más subido que el antiguo de la Valenciana; probablemente oscilará entre ocho y nueve pesetas.

En la velada, celebrada el día 21 en la Sociedad Agrícola de Chirivella, D. Julio Esplagues, encargado de la parte literaria, disertó sobre el tema «Influencia en el progreso de los pueblos por la aplicación de los conocimientos de la Naturaleza».

En brillantes períodos, que hicieron arrancar atronadores aplausos, desarrolló el tema indicado, con tan claras y evidentes demostraciones y con ejemplos tan palpables, que á pesar de tener por oyentes á pobres obreros del campo, no dejaron de comprender lo que el Sr. Esplagues decía, y fué tal el entusiasmo que en ellos despertó, que al terminar su elocuente discurso no quedó ninguno en sus asientos, y todos, como un solo individuo, aplaudían y vitoreaban al hombre de ciencia, modesto, que despreciando incomodidades y sacrificios llegaba hasta el pueblo para enseñarles arte y ciencia.

Continúe el Sr. Esplagues por el camino emprendido y no dude que la semilla que siembra fructificará.

En el Círculo Católico Obrero del camino del Grao se celebró la noche del pasado domingo la inauguración de sus escuelas.

El acto fué presidido por el cura párroco de Santo Tomás Sr. Sanchis, que tenía á sus lados á los Sres. Pérez, presidente del Círculo; Martí, Raonisch, Laguarda y Valor, de la junta; Aparisi, Pérez Lúcia, presbíteros Sres. Senent, Peñarocha y Abad, Sr. Mendiola y otros más.

Pronunciaron discursos los Sres. Aparisi, Abad, Senent, Peñarocha, Lúcia y Sanchis, siendo todos muy aplaudidos con justicia.

EL ARTE, 37, Mar. 37. Sellos franquicia. No hacerse dichos sellos sin antes ver los que fabrica esta casa.

Los Sres. Sales y Domingo, Delegados en esta Región de la «Assecurazioni Generali de Trieste», Compañía de Seguros sobre la vida y marítimos, fundada en el año 1831, han recibido del Director general en España una atenta carta noticiándoles, que cumpliendo con las disposiciones de la vigente ley sobre Seguros, ha constituido en la Caja general de Depósitos la suma de quinientos mil pesetas en títulos de la Deuda perpetua á por 100 interior, en lugar de las doscientas mil que dicha Compañía venía obligada á constituir en virtud de dicha ley.

Este es un dato que pone muy alto el nombre de la mencionada Compañía.

De la goleta danesa *Inga*, procedente de Indran Sikle, con cargamento de bacalao, serán arrojados al mar mañana 321 kilos de la expresada mercancía, por resultar en malas condiciones para el consumo, según reconocimiento practicado por el director de Sanidad Sr. Martínez Barcia.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, á las seis y media de la tarde, y á continuación se reunirá en sesión extraordinaria para discutir y votar sus presupuestos para 1909.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy tres juntas administrativas por contrabando de tabaco y una de explosivos. Los fallos han sido condonatorios.

En el correo de Madrid salieron anoche el señor barón de Vallvert, el diputado á Cortes D. Tomás Trénor con su señora ó hijo y D. Estanislao Alberola.

En el correo de la corte han llegado hoy D. Federico Loygorri y su hijo D. Joaquín, D. Francisco de P. Gras y el doctor D. Enrique Frexes.

En el exprés de Barcelona han marchado el Obispo de Solsona Dr. Amigó, don Francisco Velasco, D. José María Barona, D. José Moscardó García y señora y el administrador delegado de la Compañía de Tranvías Eléctricos Sr. Mathieu.

Para vestir con elegancia las señoras y caballeros, deben conocer las prendas confeccionadas á medida por el maestro sastre D. Fernando Baez, en la sección de sastrería establecida en la casa de D. Rafael Cornejo, San Vicente, 16 y 18. Sabido es que este comercio tiene los géneros de la más alta novedad que producen los puntos fabriles.

El diputado á Cortes por Valencia don Rodrigo Soriano, con quien hemos tenido ocasión de hablar esta tarde, nos ha desmentido de una manera categórica y rotunda cuantas noticias han propalado los periódicos atribuyéndole la designación de un candidato para las próximas elecciones parciales por Valencia ó dispuesto á apoyar candidatura determinada.

«La designación de candidatos—nos ha dicho—en los partidos democráticos la hace el mismo partido por medio de las Juntas municipales.

Yo creo que todas esas noticias van encaminadas á producir perturbación entre los radicales valencianos, ó quizá á conseguir por este medio que yo salga de la absoluta reserva que me he impuesto.»

El teniente general D. Camilo Polavieja ha continuado hoy recibiendo gran número de visitas de distinguidas personalidades que se honran con su amistad.

Invitado por D. Federico Doménech, ha comido hoy en su casa juntamente con la familia del Sr. Burriel.

El digno jefe de este centro telegráfico nos participa que, á partir de mañana, quedan autorizadas oficialmente las conferencias telefónicas por aparato Hughes, entre esta capital, Castellón y Denia.

Lanas novedad para señoras, á mitad de precios. Alfombras y demás géneros de la temporada, llaman la atención por su economía en la liquidación que hace el comercio de San Francisco, calle San Fernando, 1 y 3, junto al Mercado.

Ultima ascensión del príncipe de Alemania en el *Zeppelin*, película única en España; estreno mañana en el favorecido «Cine Moderno».

Escrófula

La marca garantía de una curación es «el pescador y el pescado» de SCOTT que vá en la envoltura.

La Emulsión SCOTT ha estado curando durante 32 años, afecciones pulmonares, escrófula, raquitismo, anemia y debilidad física en todas sus formas.

Es á millares el número de cartas desinteresadas que se reciben cada año de médicos, comadronas, padres, hombres y mujeres que con sus espontáneas declaraciones atestiguan el hecho consignado.

Atendad al que os aconseje comprar la emulsión que ha demostrado curar cada año durante 32 años. Ninguna otra emulsión ha hecho otro tanto.



«el pescador y el pescado»

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marés, calle de Valencia 335, Barcelona, á todos los que mandan 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

Emulsión SCOTT

TEATROS

PRINCIPAL.—Ciertas obras que, á parte su mérito intrínseco, hicieron famosas artistas de celebridad, sólo se las tolera ya, á cambio de que astros de primera magnitud las desentierren para que sirva como de piedra de toque de sus facultades y aptitudes.

Y esto constituye un escollo, la mayoría de las veces invencible, contra el que se estrellan no pocos anhelos y aspiraciones legítimas.

Y en honor de la verdad, no fué la representación de anoche un atrevimiento. Resultó un *Rigoletto* discreto, bien ensayado, bien cuidado de detalles estimables y de conjunto excelente.

La señora Punssetti una debrante, según se nos dijo, causó buen efecto por su voz y por su arte.

El tenor Sr. Mulleras estuvo admirable, y el Sr. Giovacchini demostrando su talento y sus excelentes condiciones de cantante y de actor. Hubo de repetir el final del act. 3.º entre atronadores aplausos.

Bien la orquesta y bien los coros. Esta noche *Africana*. Mañana primera representación de *Otello* para debut del tenor Sr. Gerardi.

Tribunales
Muerto por un consumidor.—Frente á la estación del ferrocarril del Norte, situada en este puerto, fué muerto en el pasado año un individuo llamado Rafael Palop Beltrán, por el agente de la ronda de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA
Doña Teresa Cardona Burguera
(Q. E. P. D.)
Su hermana, sobrinos y abaceas, suplican á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguna de dichas misas.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
AGENCIA DE VALENCIA
Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 4 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.
En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España.
Agente: BENITO ALTET. — MAR. 57. — VALENCIA

Vichy Catalán
Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No faltarán otras aguas con nombres de fama imaginarias.— Precio 0,75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 775.

consumos Fernando Frutos Pedreño, que ha comparecido hoy ante el jurado de la capital y sección segunda de esta Audiencia, acusado por el fiscal de un delito de homicidio.

El hecho de autos fué el siguiente: A las doce de la madrugada del 13 de diciembre último, el hoy procesado Fernando Frutos vió á un consumidor que prestaba servicio frente á la estación antes citada, discutiendo con otro individuo.

Al acercarse á ellos á preguntar qué ocurría fué agredido por el desconocido, quien, después de atizarle un botellón, le dió un golpe con un cuchillo, sin herirle. El Frutos se arrojó sobre su agresor, arrebatándole el arma blanca, pero aquél le despojó al mismo tiempo de la carabina, haciéndole un disparo, contestándole Frutos con otro disparo de revólver, que ocasionó la muerte á su contrincante Rafael Palop.

El fiscal D. Crisanto Posadas ha mantenido sus conclusiones provisionales, calificando el hecho como constitutivo de un delito de homicidio, y el letrado defensor D. Manuel Paredes ha alegado la eximente de defensa propia, en su reciente informe.

Pleito.—En la Sala de lo civil se ha visto uno sobre pago de cantidad, procedente del juzgado de Sueca. Han informado don José Maná y D. Teodoro Jijón.

Señalamientos para mañana.—Jurado de Onteniente, causa contra Sixto Reyes y dos más, por falsedad. Letrados defensores, Sres. Dualde y Testor.

Sala de lo civil.—Juzgado de Vinaroz, pleito sobre pago de cantidad entre don José Roig Puigerver y D. Pedro Juan Boix Ayza y otros.

Creación de una Sala.—La Sala de gobierno de esta Audiencia, en vista de las muchas causas que hay pendientes de vista, ha acordado crear la sección tercera de lo criminal, que funcionará á horas extraordinarias, formada por un magistrado de lo civil y un suplente y presidida por el de la territorial D. Cándido Rodríguez de Ceilis.

Academia Médico-Escolar

En el Paraninfo de la Universidad se celebró anteaer la apertura de curso de la Academia Médico-Escolar, acto que fué presidido por el Dr. Candela, con asistencia de las autoridades, invitados y escolares, que ocupaban todo el local.

Leída por el secretario Sr. Bover, su Memoria, que fué justamente celebrada, usó de la palabra el sabio catedrático de Medicina Dr. Gómez Ferrer, que disertó acerca de la «Educación física escolar durante el periodo universitario».

Fuó un elocuente y razonado discurso el del ilustre Dr. Gómez Ferrer, que levantó en su transcurso murmullos de aprobación y muchos y entusiastas aplausos á su terminación.

El escaso progreso de las agrupaciones médico-escolares; la necesidad de cambiar la vida escolar física, causa de la atroz mortalidad de las clases escolares, los medios para evitarlo, las mejoras que se imponen, todo fué tratado por el doctor Gómez Ferrer con la seguridad de quien tan mercedadamente disfruta el noble título de maestro.

Terminó diciendo: «Si la Academia Médico-Escolar quiere ser útil á la clase y cumplir sus obligaciones, que incluya como una de las primeras cláusulas de su reglamento la siguiente:

«Esta Sociedad tiene como uno de sus primordiales fines, la educación firme del escolar médico.»

Finalmente pidió la ayuda moral y material de todos: del Estado, Municipio y corporaciones para regeneración del joven escolar.

Como queda dicho, el discurso del sabio catedrático fué celebradísimo.

Después habló el Sr. Vila, presidente de la Academia, dando á todos las gracias, exponiendo la labor del curso terminado y leyendo e las adhesiones recibidas, entre las que estaban la del ministro de Instrucción pública, Dr. Calleja, decano de la Facultad de Madrid, Dr. Moliner, director del Instituto Rubio de Madrid, y otras.

Finalmente, el Dr. Candela habló de la falta de apoyo de arriba, una vez que, después de otra conferencia del Dr. Gómez Ferrer, emprendió la corporación una campaña de mejoras grandes.

Excitado luego á todos á trabajar con perseverancia y declaró abierto el curso académico de 1908-9.

Los Sres. Cortina y Vila también recibieron plácemes de la numerosísima y distinguida concurrencia.

Imprenta de J. Guiz

MIÑANA, 7 y 9
En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.
Surtido material para la edición de toda clase de obras.
PRECIOS ECONOMICOS
J. GUIZ.—MIÑANA, 7 y 9

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Catalina, virgen y mártir.
CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, á las 7 y se reserva á las 5.
ADORACION NOCTURNA.—San Pascual Coronado de María y Refugio de pecadores, en San Bartolomé.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy
TEATRO PRINCIPAL.—La Africana.—A las 8.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Tarde á las 8.
Función Vermout, Holmes y Raftes (estreno).—Noche á las 8:30. La Estrella Revista.—A las 9:45. Holmes y Raftes.—A las 11. La música ideal.
TEATRO RUZAFÁ.—Tarde á las 6:30. La música ideal.—Noche á las 8:30. Función entera, Matilda, Porta Celi, La balsa de aceite.
TEATRO APOLO.—Tarde á las 6. Matinée-Moite. Cinematógrafo Nacional, Musicales Herminia Grelomas.—Noche á las 8:30. Cosas del quecer. El chaleco blanco, Las bribonas.

Funciones para mañana
TEATRO PRINCIPAL.—Otello.—A las 8:30.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Noche á las 8:30. La Estrella Revista.—A las 9:45. La música ideal.—A las 11: Holmes y Raftes.
TEATRO RUZAFÁ.—Tarde á las 6:30. Alma de Dios.—Noche á las 8:30. Función entera, La fantasma de los bucles de oro, Porta Celi, La balsa de aceite.
TEATRO APOLO.—Tarde á las 6. Matinée-Moite. Las bribonas, Musicales.—Noche á las 8:30. Pea y con gracia, Las bribonas, Musicales, El chaleco blanco.

Avisos de corporaciones
Regimiento cazadores de Alcantara, 14 batallón.—Necesitando adquirir este Regimiento, 400 camisas, 350 calzoncillos, 700 pañuelos, 600 toallas, 250 bolsas asno, 250 chalecos de bayona, 250 cucharas y 100 unidades de algodón blanco, se hace público para conocimiento de cuantos deseen tomar parte en el concurso, que tendrá lugar en el Despacho del Cuerpo en este cuartel, el día 5 del próximo diciembre, á las once de la mañana.

Los tipos y modelos con sus precios deberán tener entrada una hora antes de la señalada para el concurso. Las prendas serán de las actuales reclamatorias lo mismo que sus precios como máximo, siendo todo gasto de transporte de cuenta de los constructores. El importe de la inserción del presente anuncio irá á cargo de los rematantes.

Valencia 20 noviembre de 1908.—El comandante mayor, Eduardo Bosch.

Empleo para abogado joven

Un abogado joven (de 25 á 40 años) encontraría colocación en un Banco con sueldo de pesetas 3.000 anuales.

Ofertas á G. O., 50

Lista de Correos

Enfermedades

Curación por los sueros y líquidos homeopáticos. Clínica del Dr. Ginés, calle de Trinquete de Caballeros, (14, junto á Correas).

Dr. GUIJERA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS HUESOS Y DE LA ARTICULACIONES. Principal Plaza de Calatrava, (antes Negritos), 1.º principal. Consulta de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde.

La Flora Valenciana

Elegante y escogido surtido de invierno en plumas, grupos y fantasías para sombreros de señora; plantas y efectos de flor artificial, para Cementerio, á precios sin competencia. Campaneros, 2, (junto á la plaza de la Reina).

PASTILLAS DE LA SIERRA DE MARIOJA

Hacen desaparecer la TOS por rebelde en sea. Paquete un real. Farmacia de ALINO, plaza de Cajeros, 6.

PROCEDENTES DE UNA QUIBRADA

Se liquida una gran cantidad de relojes á precios baratísimos y con buena máquina. LÓPEZ DE ARMENEGOD, ZARAGOZA, 36.

Esta casa se ha encargado de liquidar todas las existencias.

SE HA RECIBIDO NUEVA REMESA

Toros y toreros

Cogida del Dander. — El día 1.º de los corrientes toró Dander en la plaza de Irapuato, matando cuatro toros de la ganadería Copal, del país, que resultaron grandes y mansos, excepto el tercero que fué bravo. Dander salió cogido al matar al primero, y resultó con varios varietazos y un puntazo en el muslo derecho. A pesar de la paliza y herida, Dander continuó en su puesto, matando los cuatro toros bien, sobre todo al tercero, el que arrojó un gran volapié. A este mismo toro le clavó dos pares al quiebro, que le valieron dos ovaciones. Castellón. — Toros de Traperos, regulares; el cuarto fué foguado. Almansaño bien, Cortijano superior, especialmente matando. Fué aplaudidísimo. Vernia, regular. Picando, Paje; con los palos, superiores Pala y Mancheguito. Varas, 20; caballos, 4. Sevilla. — Bichos de Herreros, buenos. Punteret de Sevilla, malo. Tello, debutante, peor. Los tres Tancredos, bien. Toro insurrecto. — Cerca de Casetas (Zaragoza) se desmandó un toro de Bañuelos que era, con otros, conducido a Tudela. El astado corné a un pastor, dejándole muerto, y revolvió a varias personas. La Guardia civil mató a tiros a la fiara. Lo de los Mirras. — El asunto va poniéndose feo. La Asociación de ganaderos, usando de su legítimo derecho, se negará a vender toros a las empresas que contraen a Bomba o Machaquito. Veremos si ahora se toorean ellos, vis á vis. Méjico. — Del Herald de Méjico tomamos las siguientes noticias de la corrida celebrada en la plaza de El Toreo el domingo 1.º del actual: «Los toros de San Nicolás Peralta fueron de hermosa lámina, de poder, finos y con exagerada cornamenta. Regaterín, en su primero, dió un bajonazo inopinado; al cuarto media, que bastó. Remlapaguito estuvo con el santo de espaldas; dió dos estocadas, pero estuvo el diestro frío, como la tarde. Vázquez dió a su primero, hermoso toro, aplaudido por el público, tres lances a capote recogido, de los que levantan las multitudes; después largó tres verónicas extra. (Palmas y música.) Con la muleta hizo una gran faena y arrojó luego media buena y un descabello a la primera. En el último de la corrida, Vázquez hizo una faena emocionante: uno natural, tres de pecho, marca H; uno de molinete, uno redondo y otro natural, acabando con su adversario de media, que bastó. En este toro el picador Rubio cayó ante la cara, y cuando el público, horrorizado, esperaba ver al piquero destrozado, Vázquez cooleó. Aquello fué el delirio... Esto es lo que dice El Herald. El Gordet. — En Arequipa alcanzó un gran éxito en su última presentación el diestro valenciano Gordet. Con el capote fué muy aplaudido, sobre todo en el segundo bicho, al que dió cinco superiores recortes a capote al brazo. El quinto bicho, de gran poder, gran romana, afilados pitones y siete años cumplidos, dice el periódico que nos da estos datos, fué obsequiado con tres largas y un recorte por Gordet, y éste después hizo rodar al respetable toro de una gran estocada en los mismos rubios. El matador fué estruendosamente ovacionado. Esparterito logró muchos aplausos saltando a la garrocha y toreado al primero, en un par de banderillas en silla al sexto y en la muerte de este toro. Bonarillo. — Se encuentra en Lima, donde toreará varias corridas, Bonarillo, que ha dejado buen cartel en Arequipa.

También hicieron uso de la palabra los exministros Sres. Urzáiz, Villanueva y Amós Salvador. El alcalde de Zaragoza pronunció un elocuente discurso. Se acordó que hoy a primera hora se reanudarán las sesiones con objeto de celebrar sesión por la tarde. La emigración. Un telegrama de Cádiz comunica que zarpó ayer con rumbo a la Argentina el vapor alemán Santa Rita, conduciendo más de mil emigrantes. Por falta de pasaje quedaron en tierra otros tantos. Como se ve, la emigración aumenta en proporciones alarmantes. En Cádiz se considera que ni en las épocas de las guerras coloniales han embarcado en aquel puerto tantos pasajeros. En cambio dicen de Palma que han regresado numerosos emigrantes mallorquines que marcharon a América en busca de una fortuna que no han podido encontrar. Regreso de Prelados. Comunican de Sevilla que en el tren-coche regresaron ayer a sus respectivas diócesis los Obispos de Coria, Córdoba, Badajoz, Plasencia, Salamanca, Vich y Ciudad-Rodrigo, y el Arzobispo de Granada. El Nuncio, el Arzobispo de Sevilla y otros Prelados realizaron en el vapor San Telmo una gira por el Guadalquivir, y hoy han marchado a sus diócesis. Periodista agredido. Dicen de Bilbao que el pelotari «Pasieguito», molestado por el juicio que su trabajo había merecido al redactor de El Liberal Sr. Llorente, y que éste publicó en el citado periódico, abofeteó al periodista. El Sr. Llorente repelió la agresión y con una lima asestó varios golpes al pelotari, hirándole. El periodista fué detenido y puesto en libertad más tarde, mediante fianza metálica. Los artistas españoles en América. Chile. — En el teatro Municipal ha debutado la compañía Guerrero-Mendoza. El éxito ha sido grandioso, llenándose el teatro hasta los topes. Todos los artistas fueron objeto de grandes ovaciones. La impresión que ha producido el espectáculo español ha sido enorme. El abono para 15 funciones ha producido a la Empresa 300.000 pesos. Hribile desgracia. En la calle del Humilladero, de Madrid, ocurrió anoche una sensible desgracia. En el número 14 de dicha calle habita un estudiante llamado Manuel Navarro, de 20 años de edad, el cual tiene relaciones con una agraciada muchacha de 23 años, llamada Manuela Fernández, la cual vive en la misma casa. Los novios conversaban de ventana a ventana, y como están muy próximas, el galán quiso alargar a su novia una carta, y al hacerlo tuvo la desgracia de caer al patio. El choque del cuerpo contra el suelo fué ruidoso, y el estudiante resultó con la rotura de la espina dorsal e innumerables heridas en la cabeza, quedando moribundo, pues cayó del tercer piso. La pobre joven ha enfermado a consecuencia de la impresión que le produjo la desgracia. El herido fué trasladado a la casa de Socorro del distrito. Témesse que fallezca de un momento a otro. Madrid 24, 14-15. La «Gaceta». No publica hoy disposiciones de interés general ni particular para esa provincia. «El Imparcial». Titula su artículo de fondo «El hombre de las rectificaciones». En él alude a cuantas ha hecho el señor Maura respecto al proyecto de Administración local, señalándolas, y dice: «Debe ser doloroso para la mayoría verse obligada a aplaudir un día la elección de segundo grado y otro la elección directa.» «El Liberal». Reproduce el juicio que merece el discurso del Sr. Moret a D. Benito Pérez Galdós. Este dice lo siguiente: «La proclama de Moret es tan sustanciosa por lo que dice, como por lo que calla. No lo contiene todo, pero hay algo que por hoy es bastante.» «El País». Insistiendo en el tema del discurso del Sr. Moret, dice: «Sin acción ofensiva, sin lealtad en las obras no se esperen consecuencias del discurso de Zaragoza. Son indispensables gran desinterés personal y un interés grandísimo por las ideas.» «El Universo». Supone que Moret ha sido empujado por los elementos anticlericales en esa orientación expresada en su discurso de Zaragoza. Cree que sólo contará con el apoyo de Canalejas, de los republicanos y de algunos socialistas. Termina diciendo que Moret ha llegado a esos extremos contra su voluntad. «El Globo». No estima como acto de disidencia las observaciones hechas por el Sr. Montero Ríos sobre determinados rumbos que podría seguir el partido con las nuevas orientaciones señaladas en Zaragoza. «Son—dice El Globo—advertencias de hombres experimentados en la política.» Cree que Moret oirá a los elementos viejos y jóvenes del partido liberal, cuando tome resoluciones. Consecuencias del contrabando. Cádiz. — En el tren correo llegó un sujeto que conducía contrabando de tabaco. El vigilante de consumos le denunció a un carabinero, y al tratar de detener al contrabandista, éste huyó. Entonces el carabinero arrojó al fugitivo el cuchillo del Maüser, hirándole primero en una pierna y luego gravemente en el pecho. El público que presenciaba el suceso se indignó, promoviendo formidable escándalo. El carabinero y el vigilante de consumos fueron detenidos. Interview desmentida. Berlín. — El periódico El Monitor del Imperio publica una Nota desmintiendo las manifestaciones que se atribuyen al kaiser, Wilhelm Halle en el periódico York Herald. Medida de previsión. Belgrado. — Todo el dinero y oro que tenía en sus cajas el Banco Nacional de Servia ha sido trasladado a Niseh, en previsión de lo que pueda ocurrir si estalla el conflicto armado en los Balcanes. La familia real de Grecia en poligro. Roma. — A bordo del buque Amphitrite llegaron a Bari la reina de Grecia y sus hijos. Durante la travesía, que fué terrible, el buque sufrió grandes bandadas por el empuje de las olas. Estas barrían la cubierta del barco y arrebataron a dos marineros. La oficialidad y el comandante que dirigía las maniobras estaban atados a las vergas. Llegó un momento en que el peligro fué tan inminente, que se creyó que el buque naufragaría. Ante este temor, se aprestaron los botes

y la reina y los príncipes sus hijos, fueron provistos de cinturones salvavidas. La ansiedad era grande, los momentos críticos, pero pudo salvarse la situación llegando el buque al puerto de Bari. En cuanto desembarcaron, la reina de Grecia y sus hijos se dirigieron con séquito a la Basílica de San Nicolás, donde se cantó un Te-Deum por la milagrosa salvación de los que iban a bordo del Amphitrite. El rey Jorge llegará hoy a París, desde donde regresará a Grecia toda la familia real. Supremacía naval. Londres. — En la Cámara de los Lores, contestando el presidente del Consejo de ministros, lord Asquith, a la propuesta del general Roberts, pidiendo aumento del ejército para defender la integridad del territorio, declaró que Inglaterra debe mantener la supremacía del poder naval, que hace imposible toda coalición extranjera contra la Gran Bretaña. La Cámara acogió con entusiasmos aplausos las palabras de Lord Asquith. Los reyes de Suecia. París. — Al banquete de gala dado en el palacio del Eliseo en honor de los reyes de Suecia, asistieron 223 invitados. El rey Gustavo vestía uniforme de gran almirante, y la reina su esposa lucía magnífica toilette de tono gris perla. Donativo régio. Odessa. — El czar de Rusia ha regalado al principado de Montenegro el crucero auxiliar Kherson. Sobre el proceso Steinheil. París. — Se dice que Mad. Steinheil renunciará temporalmente a mostrarse parte en el proceso que se instruye por el asesinato de su esposo, para poder declarar como testigo. Madrid 24, 15-15. De Hacienda. Una comisión de diputados provinciales de Málaga ha visitado al Sr. González Besada, rogando se les abone el pago de las láminas emitidas para la construcción de la casa de Misericordia. También ha visitado al señor ministro de Hacienda una comisión del gremio de plateros para pedirle la reforma de la contribución industrial, en la parte que afecta a dicho gremio. De Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica la relación de varios destinos en el arma de infantería, que afectan a algunas zonas de esa región. La Junta de Policía. En el ministerio de la Gobernación se ha reunido la Junta de Policía, acordando la expulsión del agente Pava. No se ha tratado del asunto relacionado con el comisario de policía Sr. Marzal. Descanso dominical. Una comisión del gremio de vinateros ha visitado al Sr. La Cierva para pedirle haga cumplir la ley del Descanso dominical a los pasteleros, confiteros y otros que, con perjuicio para el gremio que representan, espandan vinos los domingos. El ministro de la Gobernación ha prometido a los comisionados hacer que se cumpla la ley con estricta imparcialidad. Felicitación. Varios inspectores de Sanidad municipal de provincias han felicitado al Sr. La Cierva por la campaña sanitaria que ha emprendido en beneficio de la salud pública. Odón de Buen. El senador por Barcelona Sr. De Buen (D. Odón) ha recibido un telefonema de la Junta municipal del partido republicano solidario de aquella capital interesando su inmediata marcha. El Sr. De Buen ha contestado que le es completamente imposible salir de Madrid, manifestando que debe reinar en las decisiones de la junta la mayor prudencia y calma, añadiendo que lo principal es el triunfo en las próximas elecciones. Madrid 24, 17-45. Asuntos valencianos. En breve se publicará en la Gaceta la orden autorizando a D. Juan Bautista Gran para ocupar terrenos en la playa de Levante del puerto de Valencia, con objeto de que instale una fábrica y depósito de pinturas con destino al servicio de las embarcaciones pesqueras. —Accediendo a lo solicitado por la comisión permanente de la Diputación provincial de Valencia, se ha dispuesto por el ministerio de Fomento autorizar a la Compañía Trasatlántica para que los vapores que hacen el servicio de Venezuela y Colombia hagan escala en Valencia, lo mismo a la ida que al regreso. El incidente de Casablanca. Berlín. — Un periódico dice que el doctor Arriegue Renaud ha terminado el estudio de las cuestiones sometidas al tribunal de arbitraje respecto del incidente de Casablanca. El cuestionario se publicará a principios de enero próximo. Periódicos multados. Pekín. — El gobierno imperial ha multado a dos periódicos que publicaron detalles relativos a la enfermedad y muerte del emperador de China. Por el mismo motivo suspendió la publicación de otro periódico. LAS CORTES. Madrid 24. Congreso. Abierta la sesión por el Sr. Dato, se entra inmediatamente en la orden del día. La Cámara toma en consideración varias proposiciones pidiendo se incluyan el plan general algunas carreteras. Se aprueba en definitiva el proyecto fijando las fuerzas permanentes del ejército para 1903, y se entra en el debate del presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia. El Sr. Salaberry apoya su voto particular. Se lamenta de la situación angustiosa de los párrocos y del llamado clero bajo, y pide que se suprima o se le dote convenientemente, siendo todo preferible al estado misérrimo en que se halla. Los Sres. Sánchez Marco y Feliu hablan para alusiones. Les contesta el Sr. Amat, de la comisión, quien hace protestas de buen croyente, y dice que en el asunto de que se trata, pisa terreno más firme que los carlistas. El Sr. Salaberry rectifica, insistiendo en los principales puntos de vista de su discurso. Intervienen varios oradores, entre ellos el Sr. Romero, que califica de revolucionario el discurso del Sr. Salaberry. Insiste en que debe aumentarse el sueldo al clero rural, censurando el escaseo que se asigna a los obispos. Dice que todos los prelados debieran imitar al de Madrid, que socorre a los sacerdotes, los recoge, les dá alojamiento y les facilita el viaje de regreso a sus feligresías. El señor marqués de Figueroa contesta a todos los oradores, justificando su intervención en el debate. Defiende el capitulo. Interviene el Sr. Feliu. La minoría carlista pide votación nominal.

Se desecha la enmienda por 83 votos contra 12. El Sr. Calvo, de León, presenta otra enmienda al mismo capitulo. Continúa la sesión. Senado. El señor general Azcárraga abre la sesión. El Sr. Polo y Peyrolón lamenta que el proyecto de ferrocarril directo de Alicante a Valencia por el litoral no se incluya en la red de los estratégicos, a pesar de las peticiones formuladas en este sentido. Censura que el Sr. Díaz Moreu, que es senador por la provincia de Alicante, combatiese en el Senado dicha línea. El Sr. Polo y Peyrolón habla de las ventajas de la línea del ferrocarril directo de Valencia a Alicante por el litoral. Suplica al ministro de Hacienda, autor del proyecto de ferrocarriles estratégicos cuando fué ministro de Fomento, que conceda a esta línea los beneficios de aquel proyecto. El Sr. Díaz Moreu interviene. No niega la importancia del ferrocarril directo a Alicante, pero entiende que la línea de Almansa, Valencia y Alicante, ya construida, ofrece más ventajas y seguridades. Habla el ministro de Hacienda, ofreciendo hacer cuanto esté de su parte en pro del proyecto. El Sr. Polo y Peyrolón rectifica y agradece los buenos propósitos del Sr. González Besada. Orden del día. Presupuestos. El Sr. Díaz Moreu combate la totalidad. Continúa la sesión. Madrid 24, 18-15. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'15. El idem papel a 81'40. Los francos a 11'15. Las libras a 27'90. Las obligaciones del Empréstito a 101'00, París, 96'52. Más de asuntos valencianos. El Gobernador civil de Valencia Sr. Pérez Moso ha visitado hoy al director general de Contribuciones, con la comisión de vecinos del Cabañal, para hacerle entrega de la instancia de que hizo indicación ayer el ministro de Hacienda. El director general opuso al principio algunos reparos al reconocimiento de la personalidad de los comisionados. El Gobernador adujo razones de peso, y la instancia fué admitida para su resolución. El Gobernador habló de la situación que han creado en el Cabañal los consumos, diciendo que lo que allí pasa, solo ocurre en el Rif. —La comisión de la Diputación provincial ha visitado al Sr. La Cierva para hablarle del presupuesto de la corporación. El ministro ha ofrecido aprobarlo. Los comisionados han visitado luego a Dr. D. Amalio Gimeno y al Sr. Navarro Reverter, hijo. Tienen el propósito de regresar mañana a Valencia. Respecto a los créditos del Hospital, reconocidos y hecha ya la liquidación, solo falta que se presente el correspondiente proyecto de ley para que las Cortes lo resuelvan. —Del proyecto de ferrocarril directo de Valencia a Alicante nada nuevo hay hoy. Se cree que se reunirá mañana el Consejo de ministros, pero el Sr. Sánchez Guerra ha manifestado que la reunión no se verificará hasta el jueves. De salir mañana la comisión, quedarán en Madrid a la mira de lo que ocurra, los senadores y diputados por esa provincia. —Los Sres. Barranco y Soriano (D. Rodrigo) han celebrado esta tarde una conferencia telefónica. Parece que el Sr. Soriano insiste en proponer la candidatura del Sr. Barranco a la Junta municipal del partido que se reunirá esta noche en Valencia. Ignoro, como es natural, lo que en la conferencia han hablado estos señores, pero creo que el Sr. Barranco ofrece alguna resistencia a aceptar su designación como candidato. Sin embargo, dada la fraternal amistad que les une, es de presumir que a la postre haya dejado el Sr. Barranco al Sr. Soriano en libertad para obrar como estime conveniente. No es exacto que el Sr. Barranco haya escrito a la Junta municipal rehusando la candidatura. Solo ha escrito al Sr. Soriano, y a esto debe de haber obedecido la conferencia de esta tarde, cuyo resultado repito que ignoro. Barcelona 24, 17-10. Los estudiantes. Muchos estudiantes han entrado esta mañana en las clases. Un grupo se colocó frente a la Universidad, protestando de las censuras que les ha dirigido el diario El Diluvio. Una nutrida manifestación de escolares se dirigió por la Rambla a la redacción del mencionado diario en sión de protesta. Ya en la misma, entregaron una protesta por escrito. Fuerzas de policía y de Seguridad lograron disolver a los manifestantes. —Desde las once de la mañana, hasta las tres de la tarde, han estado suspendidas las clases en la Universidad. —Se ha reunido el Consejo universitario, adoptando acuerdos, acerca de los cuales se guarda gran reserva. Tribunal de honor. Los primeros tenientes del cuerpo de la Guardia civil se reunirán en tribunal de honor para juzgar a un compañero que presta servicios en el de Seguridad. Libertad provisional. Ha sido puesto en libertad provisional el titulado general carlista Guillermo Moore, que capitaneó la partida copada en Rajadell. Cotización oficial. Madrid 24 16-50. 4 por 100 interior fin mes. 84'10 4 por 100 interior 84'15 4 por 100 interior fin próximo. 84'40 Amortizable 5 por 100. 101'95 Amortizable (nuevo). 90'00 Banco de España 440'00 Tabacaleras 337'00 Cambios París. 11'20 Cambios Londres. 27'90 París 24. 4 por 100 exterior. 96'60 Azucareras 109'75, 000'00, 48'00. BELTRAN. La falta absoluta de medidas higiénicas preocupa hondamente. Con la DESINFECCIÓN FORMOLICA verdad, se evita todo peligro. Farmacia de San José, Paz, 7. Sigue a la 4.ª plana

Examen desgraciado. — En un moliendo de aceite de la calle de Sagunto, frente a la iglesia de San Antonio, propiedad de los Sres. Casanova, estaba anoche examinando una pistola el joven José Peiró, de 20 años. De pronto el arma se disparó y el proyectil hirió en la frente a José Peiró. Los espectadores de éste le auxiliaron, conduciéndolo al Hospital, donde el médico secundario apreciando en la frente del herido un Musculo de entrada de la bala y el orificio de ella en la masa encefálica. El estado del desgraciado joven era tan grave, que se le dió ingreso en la sala de curación y le fueron administrados los Sacramentos. Poco tarde a las cinco ha fallecido. R. I. P. «Basta tarde» — Por los poblados matando ayer la especie de que en la finca de Benidorm había sido apresada una barca de las parejas del bou de esta matrícula, que conducía 40 bultos dobles de tabaco. Igualmente se decía que los carabineros igualmente disparos contra la barca citada, al hacer que una cuerda fué cortada, inutilizándose la vela quedó la barca detenida a distancia. Agresión. — La pareja de Seguridad de servicio en el camino de Jesús oyó anoche a las once un disparo, seguido de voces de auxilio. Llegados los guardias frente a los talleres del Sr. Feliu, hallaron tendido en el suelo y quejándose a un hombre herido, al que condujeron al Hospital. En el santuario establecimiento le apreciaron la fractura de la tibia izquierda, pronosticando grave. El herido manifestó ser Vicente Altigues, de 33 años, casado, caminero, y habitante en la calle de Cuarte, núm. 174; cuando a la lesión que sufría, dijo que le causaron dos desconocidos que le dispararon a él un disparo sobre él. El juzgado instruyó diligencias. Juego de robo. — Al regresar a su domicilio los vecinos del piso tercero de la calle núm. 6 de la calle de Belluga, encontraron abierta la puerta del cuarto y los muebles en desorden. Como no acharon de menos objeto alguno, se conoce que los ladrones no tuvieron tiempo de apoderarse de nada. La contribución? — Los guardias de Seguridad números 23 y 58, de servicio en el Central de Aragón, denunciaron a nueve taraneros que carecían de los documentos recibos de la contribución industrial. Jugando a mujeres. — Ayer tarde dos mujeres jugaron a mujeres, y para lograr propiedad en su juego se dieron algunos golpes y arañazos, a consecuencia de los cuales una de las pequeñas, llamada Elisa Fuster Asensi, hubo de ser curada en el Hospital de una pequeña herida en la cara. Multas. — El señor Gobernador ha impuesto las siguientes multas: De 15 pesetas a José Sanz Pérez, por faltas a la moral; Vicente Albalat, por usar ropas prohibidas; Vicente Casacuberta Hernández y Antonio Gargallo Torres, por ser de malos antecedentes y cometer actos deshonestos. De 50 pesetas a Ramón Palan Ditrús, dueño de la taberna de la calle de Escalante, núm. 5, por infringir el reglamento de descanso dominical. De 25 pesetas a Agustín Carmen Río, dueño de la tienda de ultramarinos de la calle de Escalante, núm. 26, por infringir el reglamento de descanso dominical; y de 10 pesetas a María Belenguer Vivó por promover un escándalo en el felato de Ruzafa, faltando a los vigilantes del resguardo de consumos. Fábrica de moneda falsa. — Parece que en un pueblo de esta provincia se ha establecido una fábrica de moneda falsa. La Guardia civil se encuentra hoy practicando gestiones en nuestra ciudad, donde fundadamente se sospecha que existe una ramificación. La prudencia y el deseo de no entorpecer la acción de la justicia, nos impide ser más explícitos. Nota. — La Guardia civil del puesto de Miravella ha sorprendido esta mañana a unos sujetos que estaban talando árboles propiedad del Ayuntamiento, frente a la actual Modelo. Los civiles los han dado el alto y los delincuentes han huido, siendo detenidos dos de ellos, que se llaman Manuel Villanueva y Manuel Miralles Bolinches. Otro no ha sido capturado, pero se sabe que es y se confía de detenerle. Han sido puestos a disposición del juzgado de guardia, con las herramientas que se usaron al huir. Guardia multado. — Le ha sido impuesta una multa de diez días de suspensión de sueldo al guardia de Seguridad número 26, por haberse valido de su carácter de autoridad en un asunto de familia. Incidente. — En la casa de Socorro del barrio de San Juan esta mañana Conde Ferrándiz Alemany, de 48 años de edad, se presentaba varias heridas con sangre a la mano derecha, a consecuencia de una pelea pillado entre dos pipas. Invocación. — Un muchacho llamado María Herrero Gonzalvo ha cogido equivocadamente una botella de ácido sulfúrico, y al ir a beber se ha ocasionado quemaduras en la boca y barba, que le han sido curadas en la casa de Socorro de la Glo-

TEATRO PRINCIPAL Mañana miércoles Otello Tofe-Gerardi-Gioacchini

Desde Burjasot

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA publica con motivo de inaugurarse en este teatro un Centro Musical recreativo, se celebra una agradable fiesta, la cual principia a las ocho de la mañana con un pasacalle organizado por la nueva banda de música que dirige el Sr. Caravaca. Este nuevo tuvo lugar en la ermita de San Cayo acto ofició el distinguidísimo Manuel Muñoz, cura de la iglesia del barrio de esa ciudad, durante la celebración de la misa, la notable banda interpretó con suma maestría el pasacalle de Cavalleria rusticana, «Mi amor y el paso del regimiento», «Mi amor y el paso del regimiento», siendo muy oídas con gusto por el numeroso público que llenaba la plaza de los Silos. A las diez de la noche en el hermoso salón del teatro se organizó un escogido concierto, en el que la nueva banda, con suma acierto, interpretó, entre otras, La infanta de los búfalos (pasodoble), Caravaca, el cual es muy aplaudido por el enorme público que allí se hallaba reunido. A las once de la noche hubo velada, en la que tomaron parte la ya citada banda de música y el Micalet, disparándose con gran ruido una estruendosa travesía. Quiere cerrar la presente sin antes haber expresado a la junta de este teatro, y especialmente a su presidente Sr. Caravaca, mi agradecimiento por el esfuerzo realizado para dotar de una brillante música al teatro, lo cual buena falta hacía. Salleras. 23-11-908.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

